

Et si je voulais parler des qualités de son cœur... Je citerai ce que lui-même écrivait au sujet de saint Thomas d'Aquin.

..... "Que ne m'est-il permis de dévoiler le cœur de saint Thomas, après avoir parlé si longuement des dons de son esprit! Que ne puis-je montrer ce cœur où la science n'a éteint aucune flamme généreuse, parce que la piété même en renouvelle perpétuellement la source; ce cœur où la brise qui souffle du ciel entretient la fraîcheur et la vie, où les vertus de l'ascète et les attraits de l'homme s'épanouissent en une floraison pleine d'éclat et de parfums? L'attrait le plus charmant des âmes unies à Dieu, c'est la simplicité dans les plus hautes vertus; attrait plus délicieux encore et plus puissant sur le cœur, s'il vient à se révéler en outre parmi les splendeurs de la science."

Si la connaissance de ses admirables facultés, de son universel talent est limitée à un petit nombre, au moins tous ceux qui ont connu l'abbé Moreau lui gardent dans le cœur un bon souvenir, et lui donnent des regrets sincères.

Seulement, comme Canadiens, nous regrettons qu'il n'ait pas daigné sacrifier son humilité à la gloire de sa patrie et donné quelques chefs-d'œuvre de plus à notre littérature nationale.

Full many a gem of purest ray serene,  
The dark unfathomed caves of ocean bear.  
Full many a flower is born to blush unseen,  
And waste its sweetness on the desert air.

Cependant on nous dit qu'il a laissé quelques manuscrits qui seront publiés prochainement—*Etudes littéraires et philosophiques*—Ce sera une bonne fortune pour les amateurs de littérature et une consolation pour les amis qu'il laisse, d'avoir quelques pages de lui, quelques rayons de sa belle intelligence.

UN ANCIEN ÉLÈVE.